Communiqué de presse



Visite du Président de la République sur le site de Bosch à Rodez

29 mai 2013 RB 13.08 HF/BdeP

- ► François Hollande s'informe sur le dialogue social chez Bosch.
- ► Exemplarité de l'accord collectif du 25 avril qui entraînera 29 millions d'investissements de la part de Bosch et améliorera la compétitivité et l'attractivité du site grâce à une flexibilité accrue.

Rodez – Avant la grande conférence sociale sur l'emploi, qui réunira le gouvernement et les partenaires sociaux les 20 et 21 juin au CESE, le Président de la République, François Hollande, s'est déplacé ce mercredi 29 mai sur le site Bosch de Rodez à Onet-le-Château. Le Président souhaitait s'informer des modalités de l'accord du 25 avril, signé entre toutes les organisations syndicales et la direction de l'entreprise, qui va permettre de soutenir l'emploi grâce à un investissement de 29 millions d'euros et à une organisation du travail plus souple et plus flexible. Le Président a félicité les salariés et la direction pour leur dialogue social exemplaire qui a permis aux acteurs de l'usine de Bosch Rodez de conclure un accord collectif, essentiel pour l'avenir du site.

« La France est notre deuxième marché en Europe après l'Allemagne. Nous continuons d'y investir mais il est clair que la compétitivité de la France a beaucoup baissé ces dernières années et que de tels accords sont indispensables pour que nous puissions aller de l'avant », a déclaré Uwe Raschke, membre du Directoire du Groupe Bosch. « Nous sommes fiers que le Président de la République ait choisi le site d'Onet-le-Château pour intervenir sur un sujet aussi important. L'accord du 25 avril a effectivement valeur de symbole car il prouve que des solutions sont possibles si tout le monde accepte de faire des efforts », a ajouté Guy Maugis, Président de Bosch en France.

Un effort collectif pour améliorer la performance industrielle

Principal site du Groupe Bosch en France, l'usine Bosch à Rodez est spécialisée dans la production d'injecteurs Diesel common-rail. Elle a connu ces dernières années une érosion de sa compétitivité par rapport à ses concurrents étrangers à la suite de la hausse des salaires et des charges et d'un contexte économique difficile dans l'Hexagone. « La crise du secteur automobile et l'augmentation des charges étaient clairement une menace. Le même produit coûte plusieurs millions de moins chaque année quand il est réalisé en Allemagne », a rappelé Guy Maugis. « Les ventes de Bosch France en première monte ont considérablement baissé l'an dernier, en phase avec le marché français et les perspectives 2013 ne sont guère plus favorables », a-t-il précisé.

Face à cette situation, la Direction du Groupe Bosch et l'ensemble des partenaires sociaux ont signé le 25 avril un accord pour améliorer la performance industrielle du site et soutenir l'emploi. Bosch est le premier employeur de l'Aveyron. Cet accord prévoit un effort important des salariés en termes d'aménagement du temps de travail et de modération salariale, la création d'une commission mixte Direction / Représentants du Personnel pour suivre le projet industriel du site dans la durée et chercher les moyens d'améliorer encore sa performance, ainsi qu'un investissement conséquent de 29 millions d'euros. Cette somme servira à poursuivre la transformation des lignes de production actuelles vers la fabrication d'injecteurs Diesel nouvelle génération, plus à même d'offrir des volumes de ventes significatifs dans les années à venir.

« Cet accord essentiel donnera au site les moyens de résorber une partie de l'écart avec nos concurrents. L'investissement dans un produit porteur et la baisse des coûts permettent aujourd'hui de renforcer notre compétitivité pour les 5 prochaines années », a indiqué Olivier Pasquesoone, directeur de l'usine Bosch à Rodez.

« L'accord prouve également qu'en France, nous sommes tout à fait capables de nous mettre autour d'une table et de trouver ensemble des solutions quand la situation est difficile. Les collaborateurs de Rodez ont consenti des efforts significatifs. La Direction du Groupe en a conscience et a décidé de miser sur Rodez pour l'avenir », a souligné Guy Maugis.

« Le dialogue social fait partie de notre culture et de notre ADN depuis la fondation de notre groupe par Robert Bosch en 1886 », a rappelé Uwe Raschke.

Contact presse:

B2P Communications Consulting Bénédicte de Peretti

Tél: 06.51.25.91.24

Contact Robert Bosch France:

Directeur de la Communication Harald Frank

Tél: +33 1 40.10.71.11.

Le Groupe Bosch est une entreprise internationale leader dans les domaines des Techniques automobiles, des Techniques industrielles, des Biens de consommation et des Techniques pour les énergies et les bâtiments. Avec un effectif de plus de 306 000 personnes, le Groupe Bosch a réalisé en 2012 un chiffre d'affaires de 52,5 milliards d'euros. Le Groupe Bosch comprend la société Robert Bosch GmbH ainsi que plus de 360 filiales et sociétés régionales réparties dans près de 50 pays. En incluant les partenaires commerciaux, le Groupe Bosch est présent dans près de 150 pays. Ce réseau international de développement, de fabrication et de distribution constitue l'élément clé de la poursuite de la croissance du Groupe. En 2012, Bosch a investi environ 4,8 milliards d'euros en recherche et développement et a déposé plus de 4 800 brevets à l'échelle mondiale. Avec ses produits et services, le Groupe Bosch entend améliorer la qualité de la vie grâce à des solutions à la fois innovantes, utiles et enthousiasmantes, en proposant dans le monde entier des Technologies pour la vie.

La structure particulière de la propriété de la société Robert Bosch GmbH garantit la liberté d'entreprise du Groupe Bosch. Grâce à cette structure, la société est en mesure de planifier à long terme et de réaliser d'importants investissements initiaux pour garantir son avenir. Les parts de capital de Robert Bosch GmbH sont détenues à 92 % par la fondation d'utilité publique Robert Bosch Stiftung GmbH. Les droits de vote liés à ce capital social sont confiés majoritairement à la société en commandite Robert Bosch Industrietreuhand KG, qui exerce la fonction d'associé actif. Les autres parts sont détenues par la famille Bosch et par la société Robert Bosch GmbH.

Les principales activités du Groupe Bosch sont représentées en France. En 2012, l'effectif était de 7 715 personnes et le volume d'affaires réalisé par le Groupe s'est élevé à 2,7 milliards d'euros sur le territoire national et 1,15 milliard d'euros à l'export.

Pour de plus amples renseignements, veuillez consulter le site <u>www.bosch.fr</u> et www.bosch-presse.de.